



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### IMPULSAN VALORES DEMOCRÁTICOS EN EL EMSAD 14 DE TRES LAGUNAS.

Con el objetivo de fortalecer la cultura cívica y fomentar la participación ciudadana desde la escuela, la Coordinación de Educación del Municipio de Landa de Matamoros, en colaboración con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, llevó a cabo un taller de valores democráticos en el EMSAD 14 de Tres Lagunas. El evento estuvo dirigido a estudiantes, padres y madres de familia, quienes participaron activamente en las dinámicas lúdicas organizadas por el personal del **IEEQ**. “Nosotros promovemos la cultura cívica y política en todo el estado a través de talleres participativos. En esta ocasión, la respuesta fue muy positiva, con alumnos y familias muy atentas y comprometidas. Esperamos que esta experiencia se refleje en una vida cotidiana más consciente de los valores democráticos”, compartió Carlos González, Coordinador de Educación Cívica del **IEEQ**. Por su parte, la directora del EMSAD 14 de Tres Lagunas, maestra Hilda, destacó el impacto de la actividad: “Estoy muy agradecida con la intervención del Instituto. La participación fue muy activa, tanto de estudiantes como de padres y madres. Estoy segura de que esta experiencia dejó aprendizajes valiosos”. Estas acciones forman parte del compromiso del gobierno municipal con la educación integral y la formación de ciudadanos responsables y participativos.

<https://mensajerodelasierra.com/impulsan-valores-democraticos-en-el-emsad-14-de-tres-lagunas/>

<https://super9.com.mx/2025/06/10/impulsan-valores-democraticos-en-el-emsad-14-de-tres-lagunas/>

<https://almomento-noticias.com/educacion/2025/06/11/coordinacion-de-educacion-de-landa-de-matamoros-impulsa-valores-democraticos-en-tres-lagunas/6396/>

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### ‘VAMOS JUNTOS’ BUSCA SER PARTIDO POLÍTICO EN QUERÉTARO, ESPERAN LLEGAR A 10 MIL AFILIADOS

Ricardo Andrade, representante de la Secretaría Técnica de ‘Vamos Juntos’, detalló que esta agrupación política nacional e independiente comenzó su proceso de afiliación del partido en Querétaro, en donde lleva un registro de mil personas. “En Querétaro hemos arrancado el proceso con alrededor de mil afiliados, pero nuestro propósito es llegar a 10 mil afiliados”, explicó. Asimismo, Ricardo Andrade mencionó que en enero pasado ‘Vamos Juntos’ presentó una carta intención para obtener el nombramiento de partido político en Querétaro. Algo que también puntualizó es que fueron constituidos los 32 comités estatales a nivel nacional y consideró que la ideología no lo define como partido. “No estamos casados con los radicalismos ni de la izquierda ni de derecha, nuestra ideología se sustenta en los principios universales que han dado vida a la declaración de los derechos humanos. Estamos buscando una integración ciudadana a los proyectos de gobierno”. Buscan alcanzar afiliación nacional de 245 mil personas. Además, indicó que de junio de 2025 a enero de 2026, la expectativa es alcanzar una afiliación nacional de 245 mil, cifra que requiere el INE para obtener el nombramiento de partido político, junto con la celebración de unas 200 asambleas distritales. Finalmente, detalló que hay tres formas de afiliación: Participación en las asambleas el próximo mes de agosto. A través de un auxiliar, quien acudirá al llamado de la ciudadanía. Los propios ciudadanos pueden afiliarse en la aplicación Apoyo Ciudadano INE. (AD)



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **MARTÍN ARANGO: PANISTAS LISTOS PARA CANDIDATA EN 2027**

El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro está listo para definir si su próxima candidatura a la gubernatura será para un hombre o una mujer, ya que actualmente no aplica la paridad, derivado de la reforma constitucional que les otorga a los partidos políticos esa atribución. Así lo afirmó Martín Arango García, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, al señalar que su partido cuenta con perfiles capaces de ambos géneros. (DQ 7)

#### **NEGLIGENTE PLAN DE OBRA DE LA 57: PAN**

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, calificó como negligente e ineficiente la ejecución de los trabajos de modernización en la autopista 57. En conferencia de prensa, el dirigente panista denunció que las obras han provocado afectaciones graves para miles de queretanos y acusó al gobierno federal de operar con falta de voluntad política y desconocimiento de las necesidades del estado. (DQ 7)

#### **NO ESTOY ENFOCADO EN CAMPAÑAS ELECTORALES: 'FELIFER' MACÍAS**

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, aseguró que, por el momento, no se encuentra enfocado en campañas electorales para 2027. El pasado lunes, el gobernador del estado lo nombró como uno de los cinco posibles aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) para encabezar la candidatura. (DQ 13)

### PRI

#### **EL PRI NO DESCARTA COALICIÓN CON EL PAN**

Jorge Meade Ocaranza, secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no descarta ir en coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) en las elecciones de Querétaro de 2027. Dijo que el partido tricolor trabajará para contender solo, pero decidirá lo que más convenga. "Cada elección es diferente. Lo que no podemos hacer es esperar las coaliciones. No es nuestro camino. No hay alternativa. Vamos a trabajar para competir solos. Si a otra fuerza política, llámese PAN o a quien le corresponda, le conviene y a nosotros también, iremos juntos", puntualizó. (AD 13)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: ALERTA CAPITAL A CFE POR RACHA DE APAGONES**

Urge a dar mantenimiento a instalaciones, tras siniestros que cortan energía y agua.

#### **N: PROYECTOS EN PUERTA**

Recibe Mauricio Kuri González a Sergio Loureiro, vicepresidente global de Amazon Web Services.

#### **AD: REFRENDA ESTADO COMPETITIVIDAD**

De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad, Querétaro se ubicó en la sexta posición, destacando su fortaleza en el sector aeroespacial.



**MARTES 11 DE JUNIO DE 2025**

### **EUQ: QUERETARO, ENTRE LOS MÁS COMPETITIVOS EN EL PAÍS**

Querétaro descendió un peldaño respecto a 2024 en este rubro, revela índice del IMCO; la Ciudad de México ocupa el primer lugar.

### **CQRO: BAJAN 25.8% HOMICIDIOS DOLOSOS EN LOS PRIMEROS OCHO MESES DE SHEINBAUM**

El promedio diario de asesinatos descendió a 64.5 en mayo, frente a los 86.9 de septiembre de 2024, último mes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

### **PA: ASEGURAN DROGA, ARSENAL Y AUTOS**

Fuerte operativo de la Fiscalía General de la República con el apoyo de la Secretaría de la Defensa y la Guardia Nacional en rancho ubicado en el municipio de Huimilpan.

### **P: 1 AÑO PARA EL MUNDIAL**

México se convertirá en el primer país en establecer una marca sin precedentes en la historia de la Copa del Mundo.

## **PODER EJECUTIVO**

### **OTORGA GLOBAL STANDARD CERTIFICADO DE SISTEMA DE GESTIÓN ANTISOBORNO A LA SECRETARÍA DE FINANZAS**

En Querétaro construimos el futuro con acciones responsables del presente, fijando la transparencia en el centro de la gestión pública, promoviendo entornos y trámites seguros, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al recibir el certificado de Sistema de Gestión Antisoborno que otorga la calificadora internacional Global Standard a la Secretaría de Finanzas, en los procesos de Trámites Vehiculares, Programa integral de control, aprobación y seguimiento de obra, así como Ciberseguridad. (DQ 3)

### **GOBIERNO ESTATAL NIEGA PRESENCIA DE FOSAS CLANDESTINAS EN QUERÉTARO**

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, informó que, de los 547 expedientes iniciados por personas no localizadas en la entidad, 540 ya han sido plenamente identificados y se encuentran fuera de situación de desaparición, mientras que siete casos continúan en análisis para su actualización. Explicó que algunos registros se mantienen activos a pesar de que las personas ya fueron localizadas, debido a que no se han actualizado adecuadamente los datos en los sistemas oficiales. (N 4)

### **REHABILITAN MÁS DE 13 KM EN DOS CARRETERAS ESTATALES**

La Comisión Estatal de Infraestructura concluyó la rehabilitación de más de 13 kilómetros en dos importantes vialidades: la carretera estatal 200 Querétaro-Tequisquiapan y la estatal 400 Querétaro-Huimilpan. Los trabajos incluyeron renivelación, reconstrucción, bacheo y señalamiento horizontal, con una inversión superior a los 38 mdp, en beneficio de más de 100 mil habitantes. (N 5)

## **MUNICIPIOS**

### **ARREMETE CHEPE GUERRERO CONTRA GILBERTO HERRERA**

A través de un video difundido en sus redes sociales, el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero, salió en defensa del sistema hídrico El Batán, impulsado por el gobernador Mauricio Kuri, y acusó al diputado federal de Morena, Gilberto Herrera, de mentir deliberadamente sobre el proyecto con fines políticos. En su mensaje, el alcalde



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

afirmó que El Batán representa una solución innovadora y de largo plazo para el abastecimiento de agua en Querétaro. (DQ 5)

### ACUSA RAFA PINZÓN Y ADN INFORMATIVO CENSURA POR CRITICAR A GOBIERNO DE MORENA EN CADEREYTA

Las presiones políticas lograron que el espacio informativo de la empresa de contenidos digitales, ADN, a cargo del periodista y reportero, Rafael Pinzón, saliera del aire en la zona del municipio de Cadereyta. Tras varios señalamientos que se hicieron a la gestión de la presidenta municipal de Cadereyta, Astrid Ortega, la alcaldesa solicitó al empresario, Iván Chavero, propietario de la radiodifusora por donde se emitía el espacio de noticias, que para poder mantener la sociedad comercial entre el gobierno municipal y la radiodifusor, el noticiario tendría que salir del aire. (Expreso Qro.)

### AVANZA PROYECTO DE TORRES MOSCATI

Para este año se estima que dé comienzo la obra de las torres médicas Moscati, en San Juan del Río, dado que hay un gran avance en la tramitología, indicó la titular de la Secretaría de Obras Públicas y Desarrollo Urbano Municipal, Edith Álvarez. Explicó que continúan revisando toda la parte de desarrollo urbano, y los cumplimientos ante la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios para poder arrancar con su edificación. (N SJR)

## INFORMACIÓN GENERAL

### ACTIVIDAD INDUSTRIAL CRECIÓ 3%

La actividad industrial en Querétaro tuvo un crecimiento anual del 3% en febrero y se colocó en el tercer lugar a nivel Bajío con más crecimiento, de acuerdo con el Indicador Mensual de la Actividad Industrial por entidad federativa del INEGI. La zona Bajío está conformada por cuatro estados, de los cuales Guanajuato tuvo el mayor crecimiento con 9.7%, seguido por Aguascalientes con 3.8%, Querétaro con 3% y San Luis Potosí con 0.6%. (DQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**Sin pretexto.** Los 25 diputados locales recibieron ayer por la tarde todos los anexos de la iniciativa del gobierno estatal para crear el sistema hídrico El Batán, por lo que ni morenistas, priistas ni emecistas podrán alegar desconocimiento de la propuesta o buscando en la CONAGUA las explicaciones que ya tienen en sus manos. Por cierto, está descartado cualquier "madrugueté" para imponer la iniciativa, que no será aprobada "de forma exprés ni en lo oscurito" cómo dicen los opositores, peeroooo tampoco será abandonada su discusión porque el agua es una necesidad urgente de cubrir. **Discreto.** Escondido por los rincones anda Amarildo Barcenás, cargando las maletas y acomodando gente en los eventos de Agustín Dorantes, su único protector que afirma le dará un buen "hueso" si logra colocarse a "a grande" en 2027. Bueno, eso podría evitarse si el morenista Beto Nava actual presidente municipal de Pedro Escobedo cumple la palabra de sustentar denuncias contra su antecesor panista por una administración municipal ha dicho plagada de irregularidades. **Perdido.** Así anda Óscar Pérez presidente municipal de Amealco, ya que mientras en Santiago Mexquititlán se daban un agarrón grupos indígenas y policías estatales, él dormía plácidamente. El colmo es que se enteró de todo... dos días después, cuando reporteros le preguntaron sobre las quejas de tortura que reclamaron algunas mujeres detenidas. Con su famosa camisa "pirata" Louis Vuitton le fue bien, pero no todo es caerle bien a la gente. Hay que chambear. (DQ 4)



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

### EXPEDIENTE Q / DESARROLLO

Por Adán Olvera

En un entorno de competencias adelantadas donde cada acción pública puede interpretarse como estrategia, es justo poner la lupa sobre iniciativas que, más allá del calendario del conteo de votos; hay acciones que atienden de fondo a una deuda social histórica. Tal es el caso del nuevo programa de Clubes de Adultos Mayores impulsado por la SEDESOQ, una evolución del ya conocido “Médico Contigo”, que ahora se expande con visión integral bajo el liderazgo de Luis Nava y obviamente el respaldo del gobernador Mauricio Kuri. No se trata solamente de apapachar a “las y los viejitos” como se ha dicho coloquialmente, sino de establecer un modelo de atención que por fin pone en el centro a una generación que cimentó gran parte del Querétaro que hoy disfrutamos. Alimentación, atención médica y psicológica, talleres para el bienestar emocional y físico, es decir, condiciones dignas, no pequeños favores. En este momento donde los discursos se multiplican y las promesas se reciclan, apostar por la justicia generacional es un gesto audaz. Porque no es lo que se ve, sino lo que permanece; habrá quien diga que los tiempos coinciden con la antesala electoral, lo importante es que estos espacios se conviertan en política pública duradera, no en anécdota de campaña. Luis Nava ha entendido que hoy es tiempo de trabajo y que las bardas, no benefician del todo, hoy también es cuidar a quienes ya lo dieron todo y, eso, aunque algunos quieran minimizarlo, sí hace diferencia. Lo demás, será evaluado en las urnas en su momento y los jugadores al interior de Acción Nacional, trabajan y lo más importante es que no se enreden en pleitos que no pueden dejarles nada. **De rebote.** El diputado federal Gilberto Herrera se dio por aludido en eso de los que siempre han mamado del erario y además hizo por fin una propuesta para dotar de agua a Querétaro, asegura que expropiando concesiones de agua a 10 grandes empresas en Querétaro como Femsa, Kaltex y Kimberly; se podría redirigir esa agua; el punto es que son facultades del gobierno federal y estaremos en espera que le pegue de gritos a la Conagua para que su idea dotar de agua a los queretanos funcione. (DQ 6)

### ASTERISCOS

**Alianza frágil.** La posibilidad de una coalición entre el PRI y el PAN en Querétaro para las elecciones de 2027, planteada por Jorge Meade, secretario de Organización del CEN del PRI, es un reflejo de resignación. El discurso de Meade oscila entre la ambición de competir en solitario y la apertura a unirse con el PAN “si conviene”. La referencia a Durango, donde una “coalición inteligente” con el PAN dio frutos contra Morena, sugiere que el PRI ve en estas alianzas una tabla de salvación. En Querétaro, un bastión panista, el PRI parece atrapado entre su orgullo histórico y la necesidad de alianzas para no quedar relegado. **Vamos... juntos?** La irrupción de Vamos Juntos en el escenario político de Querétaro, con su meta de alcanzar 10 mil afiliados locales y 245 mil a nivel nacional para convertirse en partido, despierta tanto curiosidad como escepticismo. Ricardo Andrade, representante de esta agrupación, presume una bandera de independencia y un rechazo a los “radicalismos” de izquierda o derecha. Su vaguedad ideológica podría ser su talón de Aquiles. En un estado como Querétaro, donde la política local está dominada por estructuras consolidadas, esta ambigüedad puede ser un obstáculo para movilizar a una ciudadanía que ya desconfía de las promesas grandilocuentes. **Cultura vial.** En prolongación Constituyentes Oriente, el carril confinado para el transporte público se ha convertido en el escenario de una mala costumbre: conductores que, en su afán por esquivar el tráfico, lo invaden sin miramientos. Según Gerardo Cuanalo, director de la AMEQ, al menos 65 automovilistas han sido multados en la zona, particularmente en las estaciones El Mirador y Milenio, donde esta práctica es recurrente. La sanción, de 20 UMA, busca disuadir, pero el problema persiste. ¿Qué nos dice esto sobre nuestra cultura vial?. (AD 14)

### BAJO RESERVA

**Darán apoyo económico a los artesanos de la capital.** Este martes, el cabildo capitalino, nos cuentan, aprobó la iniciativa del alcalde Felipe Fernando Felifer Macias Olvera de crear un programa de “Apoyo Económico a Personas Artesanas del Municipio de Querétaro”, así como sus reglas de operación. Con ello se busca dar apoyos sociales a los artesanos para mejorar sus procesos y ampliar sus oportunidades de venta, a fin de reducir condiciones en materia



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

de desarrollo económico y social. Esta iniciativa junto con “El Extra”, el cual arrancó el domingo pasado, nos refieren, repercutirán positivamente en el bolsillo de los habitantes de ciudad, pero sobre todo le darán un rédito importante al alcalde capitalino en caso de que aparezca en la boleta electoral del 2027. **Paul Ospital acusa que hay opacidad en proyecto Batán.** El diputado naranja Paul Ospital, nos cuentan, sigue con una intensa actividad en redes sociales para acusar que hay opacidad en el proyecto de Batán, agua para todos. El proyecto ya fue presentado a la Legislatura. Lo envió el gobernador Mauricio Kuri. Asegura que el único diputado que conoce la iniciativa es el panista Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva y la Comisión de Presupuesto, que será la encargada de dictaminar la propuesta. Estima que los restantes 24 diputados conocerán el proyecto 48 horas antes de que pase al Pleno. (EUQ 2)

### ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD 2025

Por Rubén Galicia

El día de ayer se presentó el Índice de Competitividad Estatal 2025, un ejercicio anual del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) que muestra una radiografía precisa del potencial (y los retos) de cada entidad para generar condiciones de bienestar, innovación y desarrollo sostenido. Esta edición, además, tiene un valor especial: es la primera que se publica bajo el marco del Plan México, la ambiciosa política industrial del Gobierno Federal. En ese contexto, Querétaro vuelve a posicionarse como un caso digno de estudio. No sólo por los resultados del índice, sino porque algunas de las recomendaciones más relevantes del IMCO coinciden con políticas públicas que ya se están implementando en el estado. En un país donde la planificación a largo plazo suele ser la excepción, encontrar alineación entre diagnóstico técnico y acción gubernamental no es poca cosa. Uno de los grandes retos que el índice subraya es la gestión hídrica. Querétaro, con el proyecto de reúso de agua en El Batán, ha comenzado a trazar una ruta clara: no basta con distribuir agua, hay que repensar cómo la gestionamos de manera integral, con visión de futuro y aprovechando esquemas de financiamiento mixto. Otro rubro clave es la eficiencia energética. Mientras el IMCO llama a los Estados a desarrollar programas con objetivos claros de ahorro en el consumo público, Querétaro va un paso adelante con la Agencia Estatal de Energía. Sumado a lo anterior, Querétaro destaca ampliamente en infraestructura logística, especialmente en el ecosistema alrededor del Aeropuerto Intercontinental. De acuerdo con el nuevo indicador incorporado (carga aérea por cada mil habitantes) Querétaro lidera en este ámbito. Este dato señala una ventana de oportunidad para convertir al Estado en un nodo clave de las cadenas globales de valor. Esta medición no debe tomarse como una medalla o un castigo: es un punto de partida. Un espejo para que los gobiernos locales se observen con autocrítica y reconozcan sus áreas de oportunidad. Las 53 variables del índice, desde Estado de derecho hasta innovación, pasando por sostenibilidad ambiental, son herramientas para construir hojas de ruta basadas en evidencia y datos. Aprovechémoslas. Los resultados completos están disponibles a partir de ayer en: [imco.org.mx](http://imco.org.mx) (EUQ 10)

### LA MONTERA DE OLMO

Por Olmo Martínez

**El debate de Morante y la diputada necia del PT.** Cerramos una semana histórica en el mundo taurino, por fin se le hizo la puerta grande a José Antonio Morante de la Puebla y dentro de los muchos temas que podríamos tocar en esta columna, tenemos que ir primero con el triunfo en grande De la Puebla, aquel que puso patas arriba a Las Venta de Madrid e inundó el ruedo con arte valor y jóvenes taurinos, que nos hacen saber lo profundo que significa la fiesta brava en España. De los mexicanos en San Isidro, podremos decir que agridulces, uno con oreja, Fonseca, otro con buen inicio, San Román y el decadente Joselito que pareciera que ya se pasó de faena, difícilmente volverá a pisar Madrid después de las faenas de la semana pasada. Volvamos a Querétaro. Hace 15 días aplaudimos a San Juan del Río por su reglamento y por ir adelante en la presentación de las corridas de toros para su feria, no olvidemos que es una gran oportunidad para asistir y defender la fiesta desde la plaza. Bueno pues un grupo de antis quiere organizar una multitudinaria marcha en contra de la tauromaquia. Parece que ya se dieron cuenta que los toros se



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

respetan en el ruedo y comienzan con sus patadas de ahogado, insistiendo en querer parecer una mayoría que simplemente no lo son. La que volvió a las andadas después de no concretar mayor tema, fue la diputada del PT, Claudia Gayou, quien primero presentó una iniciativa para regular el supuesto maltrato animal, después se reunió con ganaderos, toreros y gente del campo bravo, todo quedó por la paz. Como no pegó el chicle allá, vuelve a arremeter contra las corridas advirtiendo que va a presentar una iniciativa para revocar el decreto de Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado. ¿En verdad la diputada no entiende que aquí tampoco se dejará pasar esa iniciativa? (EUQ 16)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**Visitan TSJ alumnas de la Universidad de Las Mujeres.** Que, con el fin de que las mujeres estén mejor preparadas, la secretaria de la Mujer del municipio capitalino, Vanesa Garfias, gestionó que alumnas de la licenciatura en Derecho de la Universidad de las Mujeres pudieran participar en un conversatorio con jueces civiles del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Querétaro, quienes compartieron con las estudiantes su trayectoria dentro del poder Judicial y reflexionaron sobre su papel en la sociedad. También realizaron un recorrido por las instalaciones de la Ciudad Judicial Querétaro, cuya estructura y funcionamiento conocieron a través de una charla impartida por personal del Instituto de Especialización Judicial - Escuela de Formación Judicial. La secretaria, que sabe de la importancia del empoderamiento de las mujeres, trabaja para lograrlo... ¡Lástima que haya a quienes no les guste y avienten “fuego amigo”!... ¡¡¡El que entendió entendió!!!. **Inicia PRI en Querétaro gira nacional de organización rumbo a 2027.** Que, acompañado por la lideresa estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, el secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Jorge Meade, anunció el inicio de una gira nacional por los comités estatales del país para fortalecer las estructuras partidistas rumbo al proceso electoral de 2027. El priista aseveró que esta gira representa el reencuentro del partido con la militancia y con los ciudadanos, para recuperar la estructura territorial del PRI y reforzar el trabajo en los comités municipales. Y es que, dijo, el objetivo es llegar a 2027 con una fuerte presencia y organización. “Queremos que los candidatos del PRI para ese proceso salgan de la militancia. Las coaliciones son una opción, pero únicamente cuando realmente le convengan al partido”, afirmó. ¿Será?. **Nombran a Ulises Gómez vicepresidente de la COPAMM.** Que el diputado independiente Ulises Gómez de la Rosa, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales en el Congreso de Querétaro, fue nombrado por unanimidad vicepresidente de la Confederación Parlamentaria de Asuntos Municipales de México (COPAMM). Lo anterior, en el marco de la segunda reunión ordinaria del organismo nacional, en donde Rebeca Irene Silva Gallardo, diputada del Congreso de Sonora, fue reelecta como presidenta. (CQRO)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

**Otra vez Huimilpan. Golpe avisa.** En Huimilpan, donde pareciera que nada sucede, una vez más, autoridades federales realizaron un fuerte operativo que condujo a la detención de cuatro presuntos delincuentes con armas, drogas y dinero. Lo anterior, informó la FGR, como resultado de una Orden Técnica de Investigación. Se trata de dos hombres y dos mujeres quienes se encontraban en posesión de 10 armas largas de diversos calibres, 20 cargadores, 4 mil 61 cartuchos, 13 celulares, dinero en efectivo, narcóticos y 20 vehículos. El inmueble donde fueron localizados también quedó bajo resguardo de las autoridades federales. El hecho hizo recordar otros casos, como el de El Vegil, rancho incautado a Juan José Esparragoza (a) El Azul, también en Huimilpan, en los años 80. Ojo, mucho ojo. - **Andador Libertad.** Cita. El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías de la Comisión Federal de Electricidad, para dar seguimiento a trabajos de mantenimiento de infraestructura. Ello, ante los siniestros que han registrado recientemente dos subestaciones de energía eléctrica, lo que ha provocado desabasto de electricidad. “Por eso es que nosotros estamos acompañando también las inquietudes de la gente para estar ahí también, exhortando el mantenimiento de las subestaciones de toda la instalación eléctrica; y en eso en lo que estamos trabajando. Y



MARTES 11 DE JUNIO DE 2025

también, en lo personal, estaré buscando el superintendente de la CFE encargado aquí de la zona para también exhortar que se trabaje bien; y también ponernos a disposición en lo que se pueda ayudar". Urge. **-Oído en el 1810-** Cámara. Le está lloviendo en las redes a la diputada local Claudia Díaz Gayou, del Partido del Trabajo, por su reloj Cartier y camioneta Suburban con placas de Morelos. ¿Y la austeridad republicana? **-¡Preeeparen!**- It's alive. Acompañado por la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo, Jorge Meade Ocaranza, secretario de organización del Comité Ejecutivo Nacional anunció en Querétaro el inicio de una gira nacional para fortalecer las estructuras del partido con miras a las elecciones de 2027. Durante su visita a la capital, enfatizó la importancia de regresar a la base organizativa del PRI. "Hoy estamos iniciando una gira por todo el país con nuestros comités estatales, aquí en Querétaro iniciamos para los trabajos de organización de nuestro partido para la elección del 2027. Estamos trabajando con un plan estratégico en el fortalecimiento de lo que el PRI más sabe hacer, que es tener estructuras de partido, comités municipales, comités electorales, nuestros sectores y organizaciones" Buscan con ello, posicionar al tricolor en distintos frentes electorales. ¡Órale!. **-¡Aaapunten!**- Mensaje. El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Martín Arango García, pidió paciencia a la ciudadanía, al asegurar que pronto se conocerán en la legislatura los detalles del proyecto Hídrico El Batán. Al reconocer que perfiles de otros partidos han criticado y hablado del proyecto sin conocer del tema, propiciando especulaciones, el dirigente pidió paciencia a la ciudadanía, ya que señaló que este proyecto se ha preparado con tiempo para comenzar a reutilizar el agua en la entidad. Bueeeno. **-¡Fuego!**- Duro. Chepe Guerrero, presidente municipal de Corregidora, se le fue a la yugular al diputado federal Gilberto Herrera por oponerse al mayor proyecto hídrico de Querétaro, el del Batán, impulsado por el gobernador Mauricio Kuri. Ayer en la mesa de Causa Política de EXA el autoproclamado primer alcalde kurista calificó de porro al ex rector de la UAQ. ¡Porca miseria! (PA 2)

### POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Rod Stewart en Querétaro.** Nos enteramos que el artista británico intérprete de canciones como "Da Ya Think I'm Sexy?", "I Don't Want to Talk About It" y "Sailing" regresará después de 36 años al estadio Corregidora. La fecha marcada para el concierto será el 9 de octubre y se espera un lleno total en "El Coloso del Cimatario". **Rencores.** Y mientras el diputado local de Movimiento Ciudadano Paul Ospital avanza en vídeos educativos sobre cómo se aplican las "triquiñuelas" en el Congreso de Querétaro, en el partido tricolor nos cuentan que hay seguridad en que pueda recuperarse la diputación que ostenta Ospital, y es que dicen que podrán desconfiar del tribunal local para resolver esta queja, pero no tanto de la sala regional y superior. **Candados.** Nos comparten que, aunque existe rechazo del "ala radical" de Morena al proyecto Batán, algunos de sus diputados podrían dar su voto favorable, pero sometiendo a consideración, sanciones y responsabilidades en caso de que esta propuesta pudiera generar afectaciones económicas y a la salud pública. (P 2)

### CÓDICEQUETZAL

**Yugular.** Quien se puso los guantes para boxear fue el alcalde de Corregidora, Josué Chepe Guerrero Trápala, quien se puso la capa para defender el proyecto de El Batán luego de los señalamientos realizados por Gilberto Herrera, diputado federal de Morena, y no solo aprovechó eso, sino que también lanzó una que otra verdad que a más de un cuatrotebeliever le dolió. **Resurrección.** ¿A poco sí, di? El PRI va a renacer de las cenizas como ave fénix en 2027 en Querétaro, sin coaliciones ni nada, así a secas, veremos si ocurre, porque las encuestas dicen otra cosa. **Pleito.** Sigue la mata dando, mientras el PAN pide paciencia a la ciudadanía para que se dé a conocer puntualmente de qué trata la propuesta de financiamiento del proyecto de El Batán, opositores MC, Morena y ambientalistas ya andan ejerciendo presión a la H legislatura LXI que se exprese y hable del tema con mayor profundidad. (Código Informativo)



**MARTES 11 DE JUNIO DE 2025**

### EL ALFIL NEGRO

**Así somos.** Vivimos en constante riesgo de una guerra nuclear, amenazados por las potencias o estamos expuestos al fuego cruzado de los cárteles de la droga y en esta estela de destrucción y muerte, aquí, tendremos el Hay Festival con presencia de 17 países y 150 artistas, para hacer de Querétaro la imagen del mundo que anhelamos. (N 1)

### LOS DOS PUEBLOS

Esta es la historia de dos pueblos, uno ancestral dedicado a la agricultura, la ciencia, sumidos en sus luchas intestinas como un imperio que era, gente que su moneda era el cacao y que usaba el oro para adornar a sus principales. Este pueblo que eran muchos pueblos vivía de acuerdo a su lento avance. Del otro lado del mundo, la vida era más rápida y los hombres se volvían ambiciosos y la ambición era vista como una virtud. Estos hombres, piratas, bucaneros y corsarios asolaban los mares y robaban los productos. El tiempo hizo que parte de esos hombres llegará a un nuevo continente y lo conquistara, sometiéndose con pólvora y espada y fue tal la fama de las riquezas y las montañas de oro, que los piratas también llegaron por el norte y se asentaron, con tal ambición que exterminaron con los pueblos originales inventando historias para justificar su sed de oro, territorios, ríos y formaron su nación, pero los piratas nunca lo perdieron. Así que, del otro lado del río, después de haber sido esclavos 300 años los pueblos se independizaron y crearon una república, pero empobrecida por la guerra. Los piratas ofrecieron préstamos con créditos impagables y al paso del tiempo, se cobraron con la mitad del territorio, solo que ya había pobladores que no entienden de fronteras, eran sus tierras y así se lo hicieron saber a sus generaciones, por lo que la inmensa mayoría de los habitantes no pertenecían al país de los piratas y bucaneros, pero tampoco al de las raíces profundas, costumbres y tradiciones ancestrales. Se formó otra sociedad grupos identificados con sus ancestros y sus creencias, pero trabajando al servicio del país del norte, trabajando su tierra, construyendo sus casas, hospitales y escuelas, yendo a la guerra a morir por ellos, fueron albañiles y jardineros, pero también marinos y guardias militares, policías y bomberos. Cuando del país de sus ancianos no conseguían dinero suficiente se metían a trabajar de lo que hubiera y con lo que ganaban, lo mandaban para su gente. La política los llamo "ilegales", "indocumentados"; también "espaldas mojadas" y su orgullo, su pertenencia, su nacionalidad fue despectivo. Los tiempos se violentaron, un presidente decidió que ya no los quería y los acusó, como acusaron a los apaches y pieles rojas, de todo para justificar su expulsión, pero los estaban echando de lo que algún día les perteneció. Las guardias fueron obligadas a someterlos, porque eran criminales, violadores, narcotraficantes, pero en esos enfrentamientos, los militares estaban atacando a sus hermanos, el criminal era Pedro el carpintero, el violador, Julián el piscador; la guerrillera, María la maestra de escuela y los narcotraficantes, los jóvenes con aspiraciones a una mejor vida. Pero la sangre llama y un día, dice esta historia, los soldados y marines, la guardia nacional, los policías y los bomberos, se pusieron del lado de sus hermanos y recuperaron el territorio robado. Claro que es ficción, lo que es una realidad es la lucha fatídica que se gesta. (N SJR)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO